

NOTICIAS INTERNACIONALES

Socios para el desarrollo

Para pasar de los tradicionales programas de asistencia al desarrollo, a programas de apoyo a la resolución de los propios retos y oportunidades que cada entorno regional y comunitario plantea a las instituciones de educación superior (IES), se llevó a cabo la Conferencia de red piloto entre IES mexicanas y estadounidenses “Socios para el desarrollo”

Organizada por la Association Liason Office for University Cooperation in Development (ALO) y la ANUIES, en colaboración con la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID), la conferencia se llevó a cabo en el Centro Nacional para la Educación Superior, en Washington.

Durante la reunión efectuada del 7 al 9 de abril, se analizaron los resultados y características de 6 proyectos desarrollados de manera bilateral y se exploraron nuevas vías para continuar fomentando el trabajo de las redes entre IES de ambos países, orientadas a incidir con mayor eficacia en el desarrollo económico y social de las dos regiones.

Los proyectos, enmarcados bajo la línea de “Socios para el Desarrollo”, consisten en estudios de caso y en ellos participaron el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey y la Universidad de Purdue; la Universidad de Guanajuato y el Colegio de Posgraduados y la Universidad Estatal de Ohio; la Universidad Autónoma de Baja California y la Estatal de Montana; el Instituto Tecnológico de Culiacán y la Universidad Politécnica Estatal de California y, por último, la Universidad Autónoma de Baja California Sur y el Colegio Comunitario de Maricopa.

Emily Vargas-Barón, administradora asistente del USAID, Joan Claffey, directora de ALO y Alejandro Mungaray, secretario académico de la ANUIES, coincidieron en señalar que el estilo de trabajo de las instituciones participantes permitió detectar áreas específicas para el desarrollo regional, así como el desarrollo de iniciativas conjuntas, sujetas a financiamiento, ante fundaciones y agencias locales de desarrollo. Sólo así, concluyeron, es posible pasar de los programas tradicionales de asistencia al desarrollo a programas de apoyo que resuelvan los retos planteados por el entorno regional y comunitario a las instituciones de educación superior.

Además de titulares o funcionarios de las instituciones participantes, asistieron también el secretario ejecutivo de la Asociación de Universidades de la región de Cárpatos, Tomás Sabol; el secretario de Administración y Finanzas de la Asociación de Universidades Africanas, Dominic N Tarpeth, y representantes de la Embajada de México en Estados Unidos